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（本栏气象信息由上海中心气象台今日上午 "时提供）

明日上海气象指数

! ! ! !上海海关这两天的日均监管进境
邮包接近 )/#万件。市民最关心的是
进口奶粉如何通关？日前，记者分别来
到虹桥机场附近的上海国际邮件处理
中心和武定路 !#'号上海海关驻邮局
办事处现场，目睹上海海关现场通关。

九成邮件直接放行
记者在上海国际邮件处理中心看

到，境外邮包到达这里后就处于全程
视频监控之中。邮政部门工作人员对
进境邮包第一次扫描后，邮政系统即

显示该邮包为“到达处理中心”。对于
海关人员根据情况确定需要检查的邮
包，邮政部门人员会第二次扫描并放
上检查流水线，由海关进行非侵入式
检查。第二次扫描后，邮包就显示为
“送交海关”。通常情况下，约九成的邮
包经检查无异常就会直接经流水线进
入邮局分拣作业区分拣和封发，系统
显示为“海关放行”状态。

下线邮包并非被扣
如果邮包内有奶粉，通过流水线

时 0光机将立刻分辨出，工作人员点
下按钮，邮包就会下线转至邮局仓库，
邮包收件人会收到邮局寄发的通知，
并需前往上海海关驻邮局办事处的通
关窗口办理手续。上海海关驻邮局办
事处包裹监管科科长袁迥告诉记者，
近来下线大户是奶粉，其次则是食品、
保健品、儿童安全座椅和德国锅具。

对于需要进一步开拆查验的邮
包，由邮政工作人员搬移、开拆、掏物
和重封，由海关人员对包内物品查看
验视，每个开拆查验的邮包内都会放

置一张海关印制的《查验告知书》，提
示“您的邮件已被中国海关查验”。

奶粉需在自用范围
“我的奶粉被海关扣了，该怎么

办？”近期，网上经常出现这样的求助
帖。其实，收到邮局寄发的通知，并非
代表进境邮包被扣，而是需要办理通
关手续。邮包收件人应前往武定路
!#'号上海海关驻邮局办事处通关科
办理。根据海关总署第 !"号公告，按
个人邮寄进境物品管理，根据现行规
定个人寄自或寄往港、澳、台地区以外
的物品，每次限值为 ),,,元人民币。
一般来说，能提供孩子出生证明，奶粉
购买数量在自用合理数量范围内，没
有贸易嫌疑的，都可顺利通关。
本报记者 郭剑烽 通讯员 陈定

本 报 讯

*,)" 年上海市
老干部迎春茶话
会昨天下午在上
海展览中心举
行。市委书记韩
正代表市委、市
人大、市政府、市
政协向出席茶话
会的老干部、老
同志拜年，向全
市广大离退休干
部和亲属表示诚
挚问候和美好祝
愿，祝大家身体
健康，阖家幸福。

茶话会现场
暖意融融。市领
导韩正、杨雄、殷
一璀、吴志明、李
希、尹弘、时光
辉，和杨堤、叶公
琦、陈铁迪、王力
平、罗世谦等老
同志们欢聚一
堂，亲切交谈，清
茶一盏，喜迎蛇
年新春佳节。

韩正在致辞
时说，过去一年，
上海实现了经济
社会平稳健康发
展，推动创新驱
动、转型发展迈
出新步伐。这些
成绩的取得，是
党中央、国务院
正确领导，全市
干部群众奋力拼
搏的结果，也是
各位老领导、老
同志长期关心支

持和打下坚实基础的结果。老干部
是党和国家的宝贵财富，是我们党
执政兴国的重要资源。各级党委、政
府要自觉把老干部工作作为组织工
作、干部工作的重要组成部分，进一
步发扬关心照顾老干部的优良传
统，进一步在政治上尊重、思想上关
心、生活上照顾、精神上关怀老干
部，进一步为老干部办实事、做好
事、解难事，努力做到让党放心、让
老干部满意。
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“奶粉被海关扣了，该怎么办？”
———记者目击上海海关监管邮包通关流程

! ! ! !本报讯（通讯员 孙皓
记者 朱全弟）春节将至，松
江区泖港镇新组建的蔬菜
家庭农场的菜农喜获丰收。
原来，在成功实践推广粮食
家庭农场之后，去年 ),月，
泖港镇启动了蔬菜家庭农
场试点工作，& 户农民成为
了首批得益人。如今，菜农
种植的第一批蔬菜已经基
本采收销售完毕，根据初步
预计，菜农的年收益能达到
四五万元。

与粮食种植比起来，蔬
菜种植更加“靠天吃饭”，除
了难测的天气因素，菜价经
常起伏波动，若是单靠菜农
自产、自销，无法常年保障
收益。为了从根本上保障蔬
菜家庭农场经营户利益，政
府组建的浦净蔬菜专业合
作社将经营户纳为社员，为
经营户提供全部蔬菜种植设施，并
包揽了蔬菜家庭农场的产前、产中、
产后管理。每季蔬菜种植前，合作社
统一进行市场调查，为家庭农产经
营户推荐蔬菜种植品种。在种植中，
为经营户提供农业技术支持、保障
蔬菜质量安全。蔬菜产出后，经营户
若无法自行销售，合作社以保底价
购入蔬菜，为家庭农场经营户代为
销售。此外，合作社还为家庭农场经
营户统一集中购买了农业保险。

! ! ! !本报讯 （通讯员 林嘉男 王勇
记者 江跃中）从今年元旦起，在上海
机场口岸对!#个国家公民实施%*小时
过境免签政策，截至*月)日，共有&%+

名出入境旅客享受了政策便利，其中
浦东机场&#'名，虹桥机场*)名。

据上海机场边检站介绍，来沪 %*

小时中转过境旅客国籍排名前三的，
依次是美国、澳大利亚、韩国，入境始

发地主要集中在俄罗斯、美国、德国等
国家和香港地区，出境目的地主要集
中在日本、韩国、泰国、新加坡等国家
和香港地区，且所搭乘航班以国有大
型航空公司所经营航线为主。

在虹桥机场享受 %*小时过境免
签的 *)名旅客，主要呈现出来自地
区比较集中和所乘航线比较集中的特
点。

119张路灯工单被退回 重复投诉率平均达118%

小路灯为何成了“大麻烦”？

72小时过境免签新政满月
679名出入境旅客享便利
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! ! ! !“高兴路上的路灯，已经坏了半年
了，本来说去年年底会修，怎么一直没
动静？”市民余先生日前致电“)*"!#”
市民服务热线反映此事。数据统计显
示，市民热线开通至今，涉及路灯的投
诉量一直居高不下，) 月 )% 日至今，
共有 ))+张转派到二级承办部门的路
灯工单被退单，涉及市民来电 *&,次，
重复投诉率平均达 ))'.。小小路灯，
不仅给市民出行带来麻烦，竟也成了
困扰相关部门的“大麻烦”。

10盏路灯9盏不亮
昨晚 %时，记者来到闵行区高兴

路莘吉路，这段高兴路大约两三百米

长，每隔二三十米有一盏路灯，但 +盏
路灯不亮，只有一盏不停地闪着，光亮
微弱。

莘吉路上的路灯情况也差不多。
整条路黑漆漆的，车辆经过都减速慢
行。多亏了一些商店的霓虹灯招牌，路
口才成了整条路上最亮的区域。余先
生说，没有路灯，对住在周边莘南花苑
一村、二村的居民影响很大，“去年年
中就坏了，镇里一开始解释说是移交
有问题，承诺去年底会动工修复。”

相关部门都不受理
统计显示，市民来电反映的问题

主要是“有路无灯”或“有杆无灯”，还
有照明强度不够或路灯间距过大等。
工单被退回，说明二级承办单位

无法受理此事。通过分析 ))+张退单

发现，关于照明时间的工单，无论市级
路政部门、电力部门还是区县政府，均
不受理。来电诉求是否合理姑且不论，
现实情况是，行业主管部门、电力和区
政府全部退单，谁也不肯受理此事。涉
及太阳能路灯的工单也没有明确归
口，比如市民希望淞塘路的太阳能路
灯等早点开启，对此，电力和区政府都
表示不属于他们的管辖范围。

职责划分问题不少
记者从市民服务热线督办协调组

了解到，关于路灯的管理分工，目前只
有一个大概的范畴：市路政部门负责
协调本市市属道路、桥梁和隧道"如越

江大桥和隧道#高速公路等$照明设施
的建设、管理和养护。
电力部门负责除上述范围之外的

道路、桥梁和隧道、快速路"高架$、越
苏州河桥梁、部分里弄街坊的路灯以
及附属配套设施的运行维护和技术监
测。对有电杆编号的路灯不亮、设施损
坏等报修，实行 *!小时内修复。

除此之外，按属地化管理原则，由
区县“托底”。对区县管理部门提出的
在现有道路上新装路灯的计划，市级
管理部门予以支持。
但是，这样的职责划分问题不少。

比如，如何区分市属、区属道路？区属
道路的路灯维护到底是区里负责，还
是电力部门负责？现有的职责划分如
此复杂，一来市民根本搞不清楚；二来
也容易落入“谁都管、谁都不管”的怪
圈。目前，市民服务热线仍在敦促相关
部门尽快厘清涉路灯投诉事项的分工
职责。 本报记者 徐轶汝

! ! ! !今天上午 ),时，庞大的
盾构机稳稳地“坐”上了顾戴
路接收井内的钢支架上，轨
交 )*号线虹莘路至顾戴路
区间隧道双向贯通。

)* 号线虹莘路站至顾
戴路站区间隧道长度约 )公
里，盾构自虹莘路站出发，沿
顾戴路车行道下推进，经东
苑半岛花园等多个小区而
过，并在穿越新泾港后进入
顾戴路站。因新泾港桥的桩
基情况复杂，盾构穿越时不
仅要拔除地下遗留的老桩
基，还要避开改建后新泾港
桥的桩基，桩基距盾构最近
不足 )/'米。

工程技术人员采用了地
下冰冻法和注浆等综合加固
土体的措施，施工过程中精
心操作，成功地完成了上行
线隧道的进洞施工。
本报记者 陈意俊 摄影报道

12号线虹莘路至顾戴路区间贯通


